

Este jueves se realizará la presentación de la nueva cruzada solidaria

## Red de Rehabilitación del Club de Leones supera los 6 mil pacientes

**D**urante este año, la red de centros de rehabilitación del Club de Leones Cruz del Sur superó los 6 mil pacientes atendidos en la región, consolidando su presencia regional y proyectando nuevos pasos con la futura apertura de un centro en Puerto Williams. En ese contexto, desde la institución plantean la importancia de avanzar hacia mecanismos de financiamiento más estables, que permitan acompañar el crecimiento de la cobertura con seguridad presupuestaria.

"Hoy trabajamos con un volumen de pacientes y tratamientos que exige una planificación a largo plazo. En ese sentido, creemos necesario que el modelo de financiamiento evolucione hacia fórmulas que entreguen mayor continuidad", afirmó Alejandro Vásquez

Servieri, presidente del Club.

El Centro de Rehabilitación Club de Leones Cruz del Sur enfrenta un escenario exigente en materia financiera, en un contexto nacional marcado por restricciones presupuestarias. A pesar de ello, la institución logró concretar 329.581 atenciones durante el último año y mantener activa su red de servicios en tres sedes -Punta Arenas, Puerto Natales y Porvenir-, con un equipo de 155 trabajadores y una base de 6 mil 467 usuarios.

Así lo confirmó el director de la Corporación, Asterio Andade, en una entrevista en mayo pasado, quien detalló que la operación anual demanda cerca de \$3.500 millones, monto destinado exclusivamente al área de salud. "Hoy el 80% del financiamiento pro-

viene del Estado y el 20% de la comunidad magallánica. Si bien logramos una mejora con apoyo parlamentario, sabemos que el panorama fiscal es muy restrictivo", advirtió.

### Más de 3 mil 500 pacientes en Punta Arenas

El centro de Punta Arenas concentra la mayor cantidad de usuarios de la red. En el área pediátrica, se registraron 1.844 pacientes, con una edad promedio de 11 años y una tasa de alta satisfactoria del 58,14%. En el área adulta, bajo la misma modalidad, se atendieron 1.714 personas, con una edad promedio de 53 años.

En Puerto Natales, se contabilizaron 316 pacientes adultos en modalidad Single Disciplina y 34 en programas interdisciplinarios,

con edades promedio de 55 y 62 años, respectivamente. En Porvenir, los programas pediátricos atendieron a 219 niños y niñas en sesiones individuales y a 26 en enfoque interdisciplinario, con tasas de alta satisfactorias superiores al 55 por ciento.

### Avances en Puerto Williams

El proyecto de expansión más próximo es el nuevo Centro de Rehabilitación en Puerto Williams, cuya licitación pública será abierta el 7 de agosto. Se trata del cuarto centro que el Club de Leones implementará en la región, con un enfoque territorial que buscará responder a las particularidades de la comuna. Una encuesta local reciente estimó en 500 personas la población con discapacidad en la isla, lo que representa un 22% del

total de los habitantes.

"Sabemos que la necesidad está presente y hemos diseñado este proyecto en coordinación con actores locales. Una vez adjudicada la licitación, vendrá el trabajo de implementación, recursos humanos y planificación operativa", subrayó Vásquez.

### Proyección y cooperación regional

La institución también ha reforzado su estrategia de vinculación territorial, no sólo en Magallanes, sino también con redes de apoyo en otras regiones del país. "Estamos en contacto con agrupaciones de magallánicos en Santiago y en la zona central para ampliar la red de colaboración, siempre con foco en la rehabilitación regional", concluyó. **LPA**